

**NOTES D'ALLOCUTION DE L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA
PRÉSIDENT DU SÉNAT
À L'OCCASION D'UN DÉJEUNER ORGANISÉ PAR
LE SECRÉTAIRE DU PARLEMENT DE
LA RÉPUBLIQUE DE LETTONIE, LA SAEIMA**

LETTONIE

2010

Votre Excellence le secrétaire Rasnacs,

Honorables parlementaires,

Mesdames et Messieurs :

Au nom des membres de notre délégation, je tiens d'abord à vous dire à quel point nous sommes heureux d'être en votre compagnie aujourd'hui.

M. le secrétaire Rasnacs, je vous remercie d'avoir organisé ce déjeuner. En raison de votre distinguée carrière politique, ayant notamment été ministre de la Justice, nous espérons que vous serez en mesure de nous aider à comprendre les enjeux qui intéressent et qui préoccupent le plus la Lettonie. Grâce à votre vaste expérience et à votre point de vue unique, nous avons la chance d'apprendre les rouages de votre système judiciaire.

Nos deux pays doivent surmonter certains obstacles semblables. La crise financière récente et le ralentissement économique ont causé des difficultés à des industries dans lesquelles nous avons des intérêts communs. C'est une des raisons pour lesquelles notre visite est si importante. En nous aidant à nous comprendre mutuellement, les échanges comme celui-ci contribuent utilement à nous acquitter de nos responsabilités en tant que parlementaires.

Ces échanges nous permettent de partager de l'information et du savoir-faire, à une époque où l'innovation est particulièrement importante. Les connaissances ainsi acquises nous aideront à prendre les meilleures décisions possibles pour assurer la prospérité future de nos deux pays. Les parlementaires canadiens ont à cœur de faire le nécessaire pour que notre relation bilatérale évolue sans heurt, au bénéfice de tous.

Depuis que la Lettonie s'est jointe à l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord (OTAN), en 2004, notre relation a pris une nouvelle dimension : nos deux pays ont des troupes déployées en Afghanistan. Les Canadiens ont toujours cru que la coopération internationale pouvait faire beaucoup pour assurer la stabilité dans le monde. Bien sûr, il n'existe aucune garantie. C'est pourquoi les engagements à long terme sont si importants, et pas seulement sous l'égide d'organisations internationales, mais aussi de façon bilatérale. En travaillant ensemble, nous pouvons nous assurer que notre relation évolue harmonieusement.

En mai prochain, la Lettonie sera l'hôte de la séance du printemps de l'Assemblée parlementaire de l'OTAN. Des centaines de participants se rassembleront ici pour discuter sérieusement de sujets comme l'unité de l'Alliance atlantique, la sécurité maritime et les relations entre l'OTAN et la Russie. Ces séances biennales facilitent la prise de conscience des parlementaires sur des questions clés en matière de sécurité. Elles sont importantes pour le maintien de relations transatlantiques solides.

Il est intéressant de penser que, comme nous en ce moment, les participants à l'Assemblée parlementaire de l'OTAN auront la possibilité de discuter de préoccupations communes dans la magnifique capitale de la Lettonie, Riga. Le centre historique de la ville a été désigné site du patrimoine mondial par l'UNESCO en raison de son architecture incomparable. Tandis que Riga regorge d'histoire, ses centres industriels, financiers et commerciaux sont des témoins des progrès extraordinaires faits par la Lettonie depuis sa déclaration d'indépendance en 1991. Grâce à votre hospitalité, nous pouvons aussi mieux comprendre la culture lettone.

Je veux terminer en exprimant une fois de plus notre sincère gratitude à notre hôte, le secrétaire Rasnacs, pour avoir pris le temps de nous rencontrer aujourd'hui. Au nom de mes collègues du Canada, je vous souhaite tout le succès possible dans vos entreprises futures.